

Chers époux mariés religieusement, savez-vous que vous pouvez vous réjouir, en famille lors d'une messe d'action de grâce ou d'une célébration sans messe en fêtant vos années de mariage ?

Messe d'action de grâce et anniversaires de mariage

L'Église accepte l'idée d'un renouvellement silencieux, c'est à dire dans le secret des cœurs des deux époux qui se remémorent cet instant béni où ils se sont autrefois engagés l'un envers l'autre devant Dieu.

Le silence est la condition **sine qua non** de ce rite, car autrement il serait compris par l'assistance comme un nouvel échange de consentements, ce que l'Église ne veut pas : « Il ne s'agit pas de refaire ici l'échange des consentements, qui est unique ».



- 1 an = Noces de coton
- 2 ans = Noces de cuir
- 3 ans = Noces de froment
- 4 ans = Noces de cire
- 5 ans = Noces de bois
- 6 ans = Noces de chypre
- 7 ans = Noces de lin
- 8 ans = Noces de coquelicot
- 9 ans = Noces de faïence
- 10 ans = Noces d'étain**
- 15 ans = Noces de cristal
- 20 ans = Noces de porcelaine**
- 25 ans = Noces d'argent
- 30 ans = Noces de perle**
- 35 ans = Noces de rubis
- 40 ans = Noces d'émeraude**
- 45 ans = Noces de vermeil
- 50 ans = Noces d'or**
- 60 ans = Noces de diamant
- 70 ans = Noces de platine
- 80 ans = Noces de chêne
- 90 ans = Noces de granite
- 100 ans = Noces d'eau



Inscription auprès de Marie Christine LUCA :
06 35 52 38 96



Église catholique- Diocèse de Cambrai –

Doyenné de Denain

Églises St Martin et Notre Dame de Lourdes

MOIS DE MARS 2025



Permanences
renseignements pour
baptêmes et mariages :

Lundi
De 9h30 à 12h00
Mercredi
De 14h00 à 17h00
Samedi
De 9h30 à 12h00
09.81.48.52.97

Rendez-vous pour
confessions, et
accompagnement :
Aux jours et heures
d'ouverture.

Publication du journal
sur le site web :
<https://sainte-remfroye.cathocambrai.com/>

Membres de l'EAP :



Marie-Christine
LUCA

Laurent
TAKACS



M. France
MAZUREK

Frédéric
WADYCKI



Virginie
KOTOWSKI

Valérie
LAMANT



Abbé Felice
ROSSI



Édito

Ce Carême 2025 serait-il une nouvelle Alliance avec chacun de nous... ? Voyons un peu !

Dieu dit « ...Je mets mon arc en ciel au milieu des nuages, pour qu'il soit le signe de l'Alliance, entre moi et la terre... » Genèse 9, 8-13

Les Alliances, on peut en compter comme des couches successives, comme les couleurs de l'Arc en ciel, si on lit la Bible.

1. Pour Ben Sirac le Sage, la première alliance, c'est celle faite avec les **premiers hommes** : avec Adam et Eve, Dieu nous donne la **vie**.
2. Il continue avec **Noé**. C'est l'alliance du **surgeon**, la vie du printemps après l'épreuve, l'alliance éternelle malgré la chute.
3. Dieu fait ensuite alliance avec **Abraham** : il lui donne la postérité, aussi nombreuse que des étoiles, il lui donne la **fécondité**. En fait, il lui promet plus, à Abram, dans son alliance, Dieu promet une terre de repos et de paix.
4. En même temps, Dieu annonce son alliance avec **Isaac** alors même qu'il n'est **pas encore né**. Comme si nous avions une terre promise dans le cœur de Dieu, avant même d'être.
5. Dieu fait ensuite alliance avec **Moïse**, il lui promet de le **sauver**, lui aussi, de faire de lui un **peuple**, de faire des **merveilles** parmi lui, de lui donner une terre.
6. Après, le Siracide parle de l'alliance que Dieu fait avec **Aaron**. C'est une alliance sacerdotale. Dieu leur donne de **bénir** le peuple en son nom. Voilà une alliance qui responsabilise pour collaborer à l'œuvre de bénédiction de Dieu.
7. Si on continue, **David**, dans son discours d'adieu, déclare que Dieu avait fait une alliance avec lui, Dieu lui avait promis la **stabilité**.
8. Et puis, après des temps d'épreuves, **Josias** aussi conclut une alliance avec Dieu, pour **reconstruire** son peuple...

Toutes ces couches sont importantes. D'ailleurs, on les retrouvera aux derniers temps. L'Apocalypse finit avec une vision d'une ville dont les fondations sont couleurs arc en ciel, 12 rangées de pierres précieuses, qui pourraient rappeler les alliances que Dieu a faites avec les hommes.

FAIRE
ALLIANCE
AVEC DIEU,
C'EST ETRE
TIRE VERS LA
LUMIERE!



Alors, Ce Carême 2025, serait-il une nouvelle Alliance avec chacun de nous ?... Oui, évidemment !

Bonne année sainte et bon jubilé 2025 !

Père Felice votre curé

Messes du 2 mars au 6 avril 2025

1^{ère} quête pour la paroisse, 2^{ème} quête pour l'éducation à la foi

Dimanche 2 mars - Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : messe 8^{ème} dimanche du Temps Ordinaire, fête des grands-mères
12h00 : baptême de Loukann

Mercredi 5 mars – Eglise Saint-Martin – Denain

18h30 : mercredi des cendres – début du Carême

Dimanche 9 mars – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : messe 1^{er} dimanche de Carême

Vendredi 14 mars - Eglise St Martin – Denain

14h00 : confessions - 15h00 : chemin de croix et messe

Dimanche 16 mars – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : messe 2^{ème} dimanche de Carême
12h00 : baptême d'Abel

Mercredi 19 mars - Eglise St Martin – Denain

18h30 : messe Saint-Joseph, époux de la bienheureuse Vierge Marie

Vendredi 21 mars - Eglise St Martin – Denain

14h00 : confessions - 15h00 : chemin de croix et messe

Dimanche 23 mars - Eglise St Martin – Denain

10h30 : messe 3^{ème} dimanche de Carême, 1^{er} scrutin

Mardi 25 mars – Eglise Saint-Martin – Denain

18h30 : messe Fête de l'Annonciation du Seigneur

Vendredi 28 mars – Eglise Saint-Martin – Denain

14h00 : confessions - 15h00 : chemin de croix et messe

Dimanche 30 mars – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : messe des familles, 4^{ème} dimanche de Carême, 2^{ème} scrutin

Dimanche 6 avril – Eglise Saint-Martin – Denain

10h30 : messe 5^{ème} dimanche de Carême CCFD Terre solidaire 3^{ème} scrutin

Ils nous ont quittés :

Mme Lucette BOUDAN, veuve MARGUERETZ, 87 ans - Mme Jennifer OGGIANO, épouse LEFEBVRE, 39 ans - Mme Martine PARENT, 63 ans - Mme Jacqueline VANDERMEEREN, veuve PLOTIN, 95 ans – M. Charles DE WISPELAERE, 87 ans - Mme Huguette TREHOUX, veuve BOULANGER, 89 ans – M. Franck PAVIE, 50 ans - Mme Marie-Paule BERNARD, veuve DUPONT, 66 ans - Mme Pierrette TONDEUR, veuve MALBAUX, 89 ans - Mme Marie-Paule BERNARD, veuve DUPONT, 66 ans - Mme Francesca BES, veuve ANGIOI, 104 ans - Mme Hélène OSLISLO, veuve CIESIELCZYK, 91 ans - Mme Bernadette BERTIN-CHANT, 78 ans – M. René FLEURY, 88 ans – M. Albert CLAUWAERT, 61 ans - Mme Colette LEFEBVRE, 85 ans.

Paroisse Sainte REMFROYE (Denain et Wavrechain sous Denain) Rénovation de deux églises dans la foi, la confiance en la Providence de Dieu...

Une église, pour moi, c'est un point de repère dans le paysage, une référence commune pour tous les habitants du quartier, de la ville ou de passage, croyants ou non, un espace ouvert à tous ; particulièrement pour prier, déposer de lourdes intentions et puis accueillir de nombreux baptêmes, mariages, funérailles, célébrations de la messe...

Tous les dons sont les bienvenus, car tous contribuent à égalité de considération, à rendre plus belle notre église et à faire rayonner de manière plus vive, la Bonne Nouvelle de l'Évangile.

Nous pourrions porter cela dans la prière en nous rappelant que « **Si le Seigneur ne bâtit la maison, les bâtisseurs travaillent en vain** » (Ps 126,1).

Père Felice ROSSI, curé de la Paroisse Sainte Remfroye

SOUTENIR CES PROJETS ET NOUS CONTACTER au 06 49 27 24 23

ou en déposant votre don à l'ordre de "Association diocésaine de Cambrai" et en inscrivant au verso "Travaux église St Joseph de Denain" "Travaux église de Wavrechain sous Denain" dans une enveloppe envoyée à :

Association diocésaine de Cambrai,

11 rue du Grand séminaire, CS 80149, 59403 CAMBRAI CEDEX

Ou encore en procédant à un don en ligne sur le site du diocèse de Cambrai

www.donner.cathocambrai.com espace "projets & chantier du diocèse"

<https://www.donner.cathocambrai.com/projets-chantiers/tous-les-projets/>

Plusieurs dons possibles durant toute la durée de l'opération. Fraternellement.

Jeunes@cathocambrai.com

Bonjour à tous. Voici deux événements que vous pourriez mettre dans vos agenda !

Parrainer un jeune pour le Jubilé 2025 à Rome

Lors des dernières JMJ à Lisbonne, le pape François a invité les jeunes à venir vivre le Jubilé 2025 à Rome. C'est une occasion rare de faire l'expérience de l'Église universelle et de vivre l'espérance chrétienne.

Ce pèlerinage présente un coût significatif et la pastorale des jeunes souhaite permettre au plus grand nombre de le vivre, quels que soient les moyens des jeunes. Les doyennés et la pastorale des jeunes subventionnent déjà les jeunes qui le souhaitent. Vous pouvez aussi les aider ! Comment ? En parrainant un jeune ou simplement en faisant un don. Les deux options donnent droit à une déduction fiscale.

Renseignements sur jeunes.cathocambrai.com/

Et puis un week-end Espérance / Camp d'entraînement à l'espérance, les 8 et 9 mars à Raismes. Pour les 15-25 ans.

Renseignements et informations sur jeunes.cathocambrai.com

Espérant que vous porterez ces projets pour qu'un grand nombre de jeunes puissent vivre ces événements.

Fraternellement,

Christine Gambier Pour l'équipe JCC





Le mois de mars est traditionnellement celui consacré à saint Joseph.

Patron de l'église universelle, des travailleurs, des familles, des causes difficiles et de bien d'autres encore, saint Joseph est l'homme qui a été le premier à voir le Christ et qui a été choisi par Dieu pour l'élever.

Quelle belle occasion de se rapprocher du père nourricier de Jésus ; cet homme humble, tendre, courageux !

C'est dans le quotidien d'un père de famille qu'il a accepté l'extraordinaire de Dieu et déroulé son chemin de sainteté. Saint Joseph a pris soin de Marie et de Jésus, jour après jour, étape après étape. Il a "charpenté" le Christ comme le souligne Charles Péguy qui écrivait que Jésus c'est "Trente ans de charpente, trois ans de paroles".

Avec autant de discrétion, de tendresse et de force, saint Joseph est prêt à nous aider dans notre quotidien, à prendre soin de ceux que Dieu lui confie. Comme l'évoque la très belle prière du **Je vous salue Joseph**, nous pouvons lui confier nos soucis de travail, de santé, de famille afin qu'il intercède auprès du Seigneur. Cette année, prions avec saint Joseph :

Prière du « Je vous salue Joseph »

«Je vous salue, Joseph, Vous que la grâce divine a comblé. Le sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux. Vous êtes béni entre tous les hommes, et Jésus, l'enfant divin de votre virginale épouse, est béni. Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu, priez pour nous, dans nos soucis de famille, de santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours, et daignez nous secourir à l'heure de notre mort.
Amen.»

Fête de l'Annonciation du Seigneur

le mardi 25 mars 2025



Ce mot désigne l'annonce faite par l'Ange à Marie de sa maternité : elle donnera naissance au Sauveur du monde, **Jésus**.

L'Annonciation à la Vierge Marie est d'abord la fête de l'Incarnation puisque Dieu commence en Marie sa vie humaine qui conduira Jésus jusqu'à la Croix et la Résurrection, jusqu'à la Gloire de Dieu.

Dans la scène biblique de l'Annonciation, Dieu propose et attend une réponse. Ce sera « **Qu'il me soit fait selon ta parole.** » Marie devient la Mère de Dieu et du Sauveur avant de devenir, au pied de la croix, la Mère de l'Église. L'attitude de Marie, réceptive à cette parole étonnante, est le modèle du chrétien qui cherche à accueillir la parole de Dieu.



➤ **Le mercredi des Cendres**, le 5 mars 2025, est le premier jour du Carême. Lors de cette journée, les fidèles assistent à une messe à 18h30 durant laquelle le prêtre leur trace une croix sur le front avec de la cendre, issue des rameaux de l'année précédente.

➤ **Du mercredi 5 mars au jeudi 17 avril 2025 : Carême**

Le **Carême** représente la période de quarante jours qui précède Pâques, en référence aux quarante jours de jeûne de Jésus-Christ dans le désert. Durant cette période, les chrétiens sont invités à jeûner afin de mieux tourner leur attention vers Dieu. Ils sont également invités à repenser leur mode de vie et à se recentrer sur eux et leurs proches.

Pas de jeûne les dimanches (réservés au Seigneur, pas de jeûne le mercredi 19 mars, **fête de St Joseph** et le mardi 25 mars, **Annonciation du Seigneur**).

Connaissez-vous le syndrome de la pâte à crêpes ?

Quand on la laisse reposer, les grumeaux remontent à la surface. C'est peut-être pour cela que nous nous agitions autant au lieu de prier : pour ne pas avoir à affronter les grumeaux de notre vie.

« **Mais c'est compliqué de prier !** » Alors rendons les choses simples : prenons un rendez-vous quotidien avec le Seigneur dans notre agenda, trouvons un beau lieu, promettons-lui une durée raisonnable et parlons-lui de notre vie, comme un ami parle à un ami.

« **Je n'ai pas le temps.** » Nous savons prendre du temps pour une personne que nous aimons. Dieu n'est-Il pas le maître du temps ? En lui donnant 15 minutes, 1 % de ma journée, ne va-t-il pas me rendre au centuple, comme promis, pour tout faire ?

« **Je préfère agir !** Je ne suis pas contemplatif. » La prière ne dispense pas d'agir : elle me permettra de durer sans durcir. C'est donc l'acte le plus important de ma vie, car elle transforme mon cœur et l'élargit.

« **Mais je n'arrive pas à faire le vide en moi.** » Tant mieux ! Il ne s'agit pas de vide, mais de plein : se remplir d'amour pour en déborder tout le jour. Si nous avons des distractions, confions-les au Seigneur pour qu'il les remette à leur juste place. L'enjeu n'est pas de méditer seul avec soi-même, mais d'oser parler au Seigneur. Et, en lisant la Bible, de l'écouter.

« **Mais je m'ennuie !** » Tant mieux ! Se rendre compte que le monde tourne sans moi est une bonne nouvelle. Au lieu de courir vers nulle part, comme un hamster dans sa roue, j'apprends à marcher vers le Ciel.

Alors le silence et la contemplation prendront tout leur sens : **nous apprendre à aimer.**

CARÊME DANS MA VIE ☺

Chaque jour, un geste, un témoignage pour vous aider à vivre le carême

Ma vie est dévorée par les écrans. Pour garder un certain ton contemplatif, il me faut en permanence reconquérir l'espace que l'informatique occupe.

Du coup, pendant le Carême, je m'octroie des heures sans connexion : je ressors un vieux réveil et je mets mon smartphone au coin le plus éloigné pour le charger ; je me fixe les périodes où je ne répondrai pas aux messages ; je limite le temps que je passerai sur les réseaux – ne serait-ce que pour répondre aux commentaires du Carême dans la Ville !

Frère Pavel Syssoev, Dominicain à Lille

« Jubilé 2025 du 24 décembre 2024 au 6 janvier 2026 »

LES THÈMES SPÉCIFIQUES :

Chaque Année Jubilaire peut avoir un thème spécifique, défini par le Pape, qui guide les réflexions et les activités de l'année.

Pour l'Année du Jubilé 2025, le thème est « Pèlerins d'espérance ». Ci-dessous le logo officiel du jubilé.



L'ANNÉE JUBILAIRE SE DISTINGUE PAR QUATRE CARACTÉRISTIQUES :

1. Ouverture de la Porte Sainte :

À Rome, le début de l'Année Jubilaire est marqué par l'ouverture de la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre par le Pape.

Cette porte est habituellement scellée et n'est ouverte que durant les Années Jubilaires.

Traverser la Porte Sainte est symbolique de la repentance et du passage vers une vie nouvelle et plus sainte.



2. Pèlerinage :

Traditionnellement, l'Année Jubilaire est une période où les fidèles sont encouragés à entreprendre un pèlerinage, particulièrement à Rome, pour y vivre une expérience spirituelle profonde. C'est un temps de prière, de méditation et de renouvellement spirituel.



3. Appel à la Conversion et à la Réconciliation :

Le Jubilé est un temps où l'Église met un accent particulier sur la conversion, la réconciliation et la pénitence. C'est une période pour réfléchir sur la miséricorde de Dieu et pour chercher à se rapprocher de lui.



4. Indulgence Plénière :

L'une des caractéristiques les plus significatives d'une Année Jubilaire est l'opportunité offerte aux fidèles d'obtenir une indulgence plénière.

L'indulgence ne concerne que les péchés pardonnés, car ceux-ci laissent dans le pécheur, même après l'absolution qui réconcilie avec Dieu, des séquelles : faiblesse de la volonté, mauvaises habitudes, difficulté à prier... et, surtout, une capacité diminuée d'aimer Dieu...

L'indulgence plénière signifie que la séquelle du péché, qui demeure après l'absolution, est totalement remise.



Aujourd'hui, l'année jubilaire reste un temps de réflexion profonde pour les chrétiens catholiques. Elle invite à la contemplation, à la réconciliation et au renouveau, offrant une pause bienvenue dans le rythme effréné de la vie moderne.

